

2024.03.15

第12号

- HARU NO HI DAYORI -
 春の日だより

春日学区
 まちづくり推進委員会広報部
 春日交流館内(TEL947-4491)
 発行責任者 野本 弘

春日学区まちづくり 

第2回 とんど祭り 



◇2024年(令和6年)1月7日、春日小学校運動場で『第2回とんど祭り』が開催されました。風もなく暖かな天候に恵まれたなか、約200名が参加され、笑顔で新年の挨拶をかわされていました。各家庭から持ち寄ったしめ縄や、小学生の書初めを飾り付けた後、火入れをすると一気に燃え上がりました。

参加者の歓声とともに無病息災を願い、新春らしいひとときを過ごすことができました。

火入れ前には「〇×クイズ」を楽しんだり、ぜんざいが振舞われ、子どもたちにはおやつのプレゼントもありました。

前日より準備にご協力いただきました地域のみなさん、大変ありがとうございました。



『FUKUYAMA Park Life LAB』 in 春日池公園



春日池公園での様子

東部市民センターでワークショップ



◇気持ちのいい出会いや発見がある、ワクワクする公園。そんな公園のある暮らしは、人生を豊かにしてくれるはずです。

『FUKUYAMA Park Life LAB』は、行政、地域住民、民間事業者等が連携して、今ある公園の柔軟な使い方を考え、みんなのアイデアとアクションで、暮らしを豊かにする公園に変えていくプロジェクトです。2023年度は、春日池公園をテーマに開催され、福山市内からたくさんの方々が参加されています。

春日学区の中心にあり、地域の身近な存在である春日池公園が、これからどのように変わっていくか楽しみです！

第3回『まちづくりミーティング』まとめ

◇2023年（令和5年）9月16日と23日の2日間で、春日学区内の自治会・町内会の代表者及び各種団体の代表者、大学生、行政職員など、総勢25名のメンバーで『第3回まちづくりミーティング』を実施しました。

話し合いを進めていくなかで、さまざまな意見やアイデアが飛び交いました。

参加者から出された意見やアイデアについては、引き続きまちづくり検討委員会で検討していきます。（一覧表参照）

項目	もっとこうしたらいいのでは	具体的な活動・実施事項は
春日池公園の活用	<ul style="list-style-type: none"> 魅力を発見できる取り組み、イベント 憩いの場として活用する取り組み 	<ul style="list-style-type: none"> 産直市、マルシェ等の開催 野外ステージのような場を作る 公園緑地課の取り組みに参加する *上記FUKUYAMA Park Life LABに反映
地域のつながり	<ul style="list-style-type: none"> コミュニケーションを増やす取り組み 町内の交流をもっと増やす 	<ul style="list-style-type: none"> 地域で挨拶運動を展開 ふれあいサロン等、集う場所を設ける
幅広い年齢層の交流	<ul style="list-style-type: none"> 世代間交流の促進や技術の伝承 高齢者の知恵、技術の伝承 	<ul style="list-style-type: none"> 世代間交流イベントの開催（無理せず、強制せず、みんなが参加しやすい）
自治会の課題	<ul style="list-style-type: none"> 役員の担い手不足を解消する取り組み 	<ul style="list-style-type: none"> 超高齢者は役員をパスして脱会者を防止 任期を決めず可能な方に継続していただく 役員会や回覧板のデジタル化 複数の行事を統合し減らす
高齢者	<ul style="list-style-type: none"> 病院や買い物のお出かけ支援 	<ul style="list-style-type: none"> となり、近所とのつながりを良くする 乗り合いタクシーを活用

2023年度「防犯啓発横断幕」の掲示

◇春日小学校6年生、培遠中学校3年生の児童・生徒から防犯標語を募集し、最優秀作品を横断幕にして校内に掲示しています。地域の皆さまの防犯意識高揚に役立てれば幸いです。



春日小学校 プールフェンスに掲示



培遠中学校 正門横フェンスに掲示

シリーズ「春日学区の団体紹介」

青少年育成員協議会 活動紹介・あいさつ

◇春日学区青少年育成員協議会会長の高橋です。福山市長から委嘱を受けた育成員20名で活動しています。本協議会は、「青少年の健全育成、非行防止、補導および子どもの安全対策に関する具体的施策の実施をはかること」を目的としています。

主な活動として①年間を通して毎月、春日小学校と培遠中学校で交互に「あいさつ運動」、②6月から11月の間「街頭パトロール」と「夜間パトロール」、③環境美化活動として山陽自動車下の隧道の清掃、④「子ども110番の家」の設置・管理などの活動を行っています。近年では、スマートフォンやSNSなどの急速な普及により、子どもたちを取り巻く環境は大きく変わり、私たちの目につきにくいところで子どもが深刻な状況に陥っていることもあり、教育機関など行政だけで解決することは難しくなっています。

つきましては、各種団体や学区民の皆さまにおかれましても、子どもたちが安全で健やかに育つようご協力をよろしくお願いいたします。



春日小学校 あいさつ運動



学区内清掃活動

モルック大会を開催しました!!

◇3月3日（日）、春日小学校の運動場で第2回モルック大会が開催されました。好天に恵まれ、各自治会・町内会から84名の皆さまに参加していただきました。白熱したゲームが続き、皆さまモルック競技を楽しんでいました。



『春日学区まちづくりホームページ』もうすぐ完成！！

◇春日学区まちづくり推進委員会のホームページが、2024年3月末に完成の予定です。

ホームページには、まちづくり各種団体の事業予定と報告、行事の新着情報、そして『春の日だより』や『春日交流館だより』も掲載します。

ホームページを閲覧するには、つぎの①、②のいずれかの方法で閲覧できます。

- ①パソコンやスマートフォン、タブレット端末などで「春日学区まちづくり推進委員会」で検索！
- ②スマートフォン、タブレット端末などで写真右下のQRコードを読み取る！



春日学区
まちづくり推進委員会

🏠 ホーム 🗺️ まちづくり推進委員会 🖼️ アルバム 📄 春の日だより 📞 お問い合わせ



春日の歴史探訪 ～井場辻堂～

いばっじどう

✿春日学区の歴史を伝える『辻堂』『常夜灯』『社寺』『古墳』等の史跡を紹介していきます。

井場辻堂



◇この辻堂は、春日小学校を眼下に見おろす位置にあり、石佛二体が祀られています。江戸時代には、仏事・日常行事・休憩所・宿泊所としても使用されていました。江戸時代末期の地誌「福山史料」には、浦上村には「平松山、鍛冶屋ソ子、春伊、池ノ上へ、平カタ八、セイシカ奥、市場、森脇」の8棟の辻堂の存在が記されており、その中の1棟です。現在も、地域の方々の努力により存続されています。

🌸「春の日だより」では、地域の皆さまからの投稿を募集しています！🌸

- ①春日学区のまちづくりに対するご意見・ご要望（併せて検討後の回答を掲載予定）
- ②学区、町内、我が家のトピックス など（文章と写真とを併せての投稿でも可）
- ③俳句、短歌、写真、イラスト など



●応募方法など問合せ● 福山市春日交流館（福山市春日町三丁目6-17）TEL 084(947)4491